

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Jueves 3 de Septiembre de 1903

Núm. 798

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
Fuera trimestre, 8'00
Extranjero, 12'50

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7
Toda la correspondencia de carácter literario al Director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
Día 3 del mes, 5'55
Se pone a las 5'55

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Apostolado de la Oración 1.º viernes de mes. A las 7 misa con exposición y meditación. Tarde a las 6 exposición y los ejercicios de costumbre propios del día.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 3 y 3/4.

HUELE Á MUERTO

Ahora resulta que después de tantos años de haber dominado en España el liberalismo y de las incansables peroraciones de sus prohombres anunciando auras de libertad, de progreso y civilización, resulta, probado, por propia confesión de uno de sus más autorizados órganos en la prensa, "El Imparcial", que la administración pública en manos de los gobiernos liberales ha conducido a España a la infecundidad y aislamiento más absolutos.

He aquí algunos trozos de la descripción del triste cuadro que presenta dicho periódico a la consideración de sus lectores;

"Extensísimas comarcas, numerosos y ricos centros de producción, permanecen infecundos y aislados, como si no constituyeran porción de un país culto donde existen organismos oficiales encargados de la tutela de la pública riqueza. Infecundos, sí; la estadística es aterradora; miles y miles de leguas no reciben la fructífera acción del trabajo humano.

Sin ferro carril, sin carreteras, sin medios de comunicación de ninguna

clase, en esas regiones, tal vez saturadas de riqueza, se muere de hambre. Así puede decirse que la mitad de España comienza el siglo XX como acabó el período medioeval....

Los vecinos de estos pueblos saben que un pequeño esfuerzo del Estado les sacaría de su aislamiento, centuplicaría el vigor de su trabajo. Cansados de solicitarlo, sin obtenerlo, parecen haberse resignado a la triste situación del prisionero a quien se olvida en su mazmorra. Los altos y grandes definidores de la vida política que fascinan a sus oyentes de las Cámaras con sus discursos maravillosos, deben tomarse el trabajo de pensar en el efecto que podrán á veces producir los geniales alardes de su palabra en los vecinos de estos pueblos preteridos, a los que no llegan más noticias de la organización oficial que las que les dan el recaudador de contribuciones y el sargento que talla a los quintos.

Las bellas peroraciones, acompañadas de una esterilidad absoluta en las obras, más bien irritan que agradan a los hartos de esperanzas y de desengaños. Es algo así como a un vecindario hambriento que pide pan, obsequiarle con una bonita función de fuegos artificiales.

¿Qué hemos de añadir nosotros que no pareciera exagerado, al juicio que merecen las obras del liberalismo español, hecho por sus propios hombres?

Yo lo dijo nuestro diputado católico D. Ramón Nocedal, en el Congreso, que el liberalismo había empobrecido a España y que sus cosas y sus hombres oían a muerto.

Y ahora se ha encargado "El Imparcial", de dar la razón a nuestro ilustre jefe.

Porque, según dicho periódico, España es un cadáver.

Triste fin, después de tanta libertad, progreso y civilización.

Carcel y riqueza

En Nueva York ha terminado días pasados de cumplir su condena en presidio un recluso, a quien esperaban en la misma puerta numerosos capitalistas para ofrecerle cuantiosas sumas a cambio de su cooperación en un negocio.

La historia no puede ser más original. Un criminal que pasa en presidio por distintas causas más de veinte años, y que al cumplir su última condena se encuentra agasajado por capitalistas y negociantes, ansiosos de otorgarle su confianza y apoyo económico, no es ciertamente cosa que suceda con frecuencia.

Charles Filer se llama el ex-presidiario en cuestión, y no debía ser su honorabilidad muy sólida cuando los

tribunales yanquis decidieron hospedarlo en los presidios nacionales por espacio de más de veinte años. Para todo el mundo hubiera constituido este homenaje la ruina y la deshonra; para Charles Filer ha sido la fortuna y la rehabilitación.

Nuestro recluso trabajaba durante su cautiverio en el taller de sastres del presidio. Las máquinas de coser constituían su desesperación, pues las creía muy primitivas y deficientes. Estudió sus detalles, dibujó las causas de los defectos que presentaban y concibió los medios de corregirlos en gran parte.

Y como su ingenio era grande y su voluntad aún mayor, con fatigas y privaciones sin cuento, construyó una nueva máquina tan perfeccionada que constituyó el asombro de sus colegas despertó los apetitos industriales de los capitalistas y mereció del gobierno la gracia de la conmutación de pena para el inventor. Baste decir que la nueva máquina producía más labor que veinte de las antiguas.

Los capitalistas se han disputado al reincidente estafador, y una casa inglesa le ha adquirido en 50 000 dólares la exclusiva para Inglaterra. Otras casas le han adquirido la exclusiva para otros países, y una de ellas le ha encargado de dirigir la fabricación de sus máquinas, señalándole el sueldo de 25.000 francos anuales.

Y como una dicha nunca viene sola, nuestro *honrado* ex-presidente acaba de contraer matrimonio con una muchacha llamada Luisa Hill, de excelente familia, y a quien conoció durante su cautiverio, pues vivía frente a la prisión. Y de este modo Charles Filer se ha transformado de presidiario oscuro y despreciable, en honrado y feliz burgués, mimado por los mismos que antes lo perseguían, como medida de precaución para la seguridad de sus capitales.

D. Jaime de Borbón

Más noticias de viajes

El corresponsal que tiene en Madrid el "Diario de Barcelona", da cuenta del supuesto viaje de don Jaime a San Sebastián, añadiendo por su cuenta que cuando estuvo el príncipe en Madrid sin que nadie lo supiera, "sostuvo en una peluquería un diálogo con un parroquiano, tratando de convencerle de que el carlismo nada intentaría en perjuicio de la nación española; porque a él le constaba que don Carlos y su hijo eran ante todo españoles."

Después de esta anécdota, el corresponsal del citado diario escribe lo siguiente:

"Don Jaime ha viajado por Europa y fuera de Europa sin que de su presencia hayan tenido conocimiento más que contadas personas de su in-

timidad, y cuya discreción ha puesto a prueba. Ha tenido buen cuidado de retratarse pocas veces; sus fotografías no circulan, y son contados los personajes carlistas que las poseen. Las pocas que circulan son muy antiguas ó falsas.

Así se comprende la libertad con que viaja D. Jaime por España y por el extranjero, pues además de que las únicas personas que le conocen son las primeras en ocultar su presencia, hace la vida del forastero sin levantar en nadie sospechas.

Casualmente he sabido un hecho que prueba lo que dejo expuesto. En septiembre del año último realizó un viaje desde París a Roma un popular periodista y notable escritor, que por desgracia ya no existe.

Le acompañaba en esta expedición un médico español muy célebre por su ciencia y bastante conocido por sus ideas tradicionalistas.

En una de las primeras estaciones se unió a ellos un joven que dijo ser italiano pero que conocía la lengua castellana por haber hecho a España frecuentes viajes por ser un entusiasta de este país.

Durante el viaje no hablaron más que de España; de sus hombres políticos; de los desastres coloniales; de la situación de su Hacienda; de su ejército; de su marina; de su teatro; de su literatura; de sus artistas; de todo, en fin, sin que de aquella larga y variada conversación pudiera deducir el sagaz periodista otra cosa que el ver con satisfacción que había extranjeros que se interesaban por las cosas de su patria.

Llegaron a Roma y se despidieron afectuosamente y en los términos que son corrientes. Aquel joven no era otro que D. Jaime de Borbón.

Conocía perfectamente y trataba con especial afecto al médico español, pero al hijo del Pretendiente no le convenía que le reconociera el periodista.

Habría teleografiado en el acto su encuentro; le habría también sometido a un largo interrogatorio, que se hubiera publicado en todos los periódicos.

D. Jaime exigió del médico la promesa de que el periodista no sabría nunca que había viajado con él, y el doctor ha cumplido fielmente su palabra.

El periodista murió ignorando el verdadero nombre de su compañero de viaje.

Así se comprende la facilidad con que D. Jaime entra en España y sale de ella sin levantar siquiera sospechas; pues viaja siempre seguro de que sus amigos no han de nombrarle ni hacer siquiera un gesto que indique que le conocen."

MINUTA

Los republicanos andan otra vez a la greña fraternalmente.

Nakens ataca á los primates, Valés á los unitarios, los unitarios á los federales, Blasco le pega á Soriano y Soriano á todos y todos menudean sus golpes con tanta priesa que no se dan punro de reposo.

¡Lo que sería España en manos de esas gentes!

A juzgar por lo que fué allá por tiempos, cuando la Cantonal...

Castelar renegó de ella, Figueras tuvo que fugarse, Salmerón huyó, y Pavia, el general Pavia, no hubo más remedio que apuntar con su zapato en salva sea la parte de la matrona republicana y arrojarla de España.

A puntapiés.

En alta mar

El vapor "Eldorado," que hace la travesía de Nueva Orleans á Nueva York, encontró á unas 530 millas al Norte de la Habana una pequeñísima embarcación, donde yacía exánime un niño, con el cuerpo lleno de ampollas causadas por el sol, delirando por efecto del hambre, la sed y el calor, y casi desnudo, con señales de haberse comido las ropas de sus vestidos.

Recogido y auxiliado convenientemente, cuando pudo hablar, á los dos días, se supo que se llamaba José Vegas, que tenía doce años y que vivía con sus padres en la Habana.

En uno de los primeros días del mes de Agosto salió del torreón de San Lázaro (Habana), con dos amigos, en la caducha en que fué encontrado. Al notar que la embarcación se alejaba de tierra, sus amigos ganaron á nado la costa; pero como él no sabía nadar, continuó en el botecillo, y siguió navegando al gargete durante más de cinco días, hasta que fué milagrosamente encontrado.

!!!

As conquistas lusas

O Liberal, diario de Lisboa, publica un artículo que no sabemos cómo calificar. Dice, y sus dichos son recogidos sin protesta por gran parte de la prensa portuguesa, que España, dentro de plazo brevísimo, dejará de ser nación, formando con Portugal el Imperio ibero, del cual será coronado emperador D. Carlos de Portugal.

Inglaterra, unida con los lusitanos, es la encargada de realizar el cambio político y geográfico, conquistándonos en unas cuantas semanas.

Una vez realizada la conquista, afirma con seriedad portuguesa O Liberal que Inglaterra tomará posesión de las provincias andaluzas limítrofes á Gibraltar y de la costa mediterránea, adjudicando el resto del territorio á S. M. F. el rey D. Carlos, futuro Emperador de Iberia.

Las maniobras que la escuadra inglesa efectúa por mar y las que el ejército portugués va á realizar por tierra no tienen más objeto, según el colega, que estudiar prácticamente cuanto se relacione con el ataque y con la defensa de los puntos estratégicos colindantes.

Las escuadras inglesas bombardearían nuestras costas y un ejército de desembarco auxiliado por los portugueses, penetraría libremente por la frontera hasta enclavar los pendones de D. Carlos en el cerro del Pimiento.

Los periódicos serios toman á chacota al Imperio y al futuro emperador, distinguiéndose entre ellos A Foz do Povo, diario que toma con

gracia el pelo á los imperialistas portugueses, no saliendo, por cierto muy bien librado el propio D. Carlos, al cual le dice el colega unas cuantas frescas.

La primera encíclica

Dícese en Roma que Pio X, publicará pronto su primera encíclica, anunciando á los obispos de todo el orbe, su advenimiento al orbe pontificio.

Se dice que la está ya redactando con el cardenal Satolli, y traza en ella un cuadro de la situación religiosa en todo el mundo, sin contar para nada las cuestiones políticas, pidiendo además á los obispos que cooperen con eficacia á la obra de la Iglesia de mantener vivo en los pueblos el sentimiento religioso.

Pio X promulgará un jubileo extraordinario de varios meses, que se celebrará en el mundo entero, para atraer las bendiciones del cielo sobre su pontificado.

Este jubileo se limitará á ejercicios religiosos y peregrinaciones á Roma.

NOTICIAS BREVES

Telegrafían de San Sebastián que para la batalla de flores que se ha de celebrar en aquella ciudad han sido adquiridos 50.000 ramos.

Continúan las gestiones para que el Rey se decida á visitar á Barcelona antes del próximo otoño.

Entre los escombros de la fábrica incendiada en Tarrasa, se han extraído cuatro cadáveres completamente carbonizados.

En un bosque inmediato al Tibidabo se produjo ayer un incendio que duró desde las once hasta la una, quemándose árboles y arbustos en una extensión de cien metros cuadrados.

Dicen de Avila que un recio vendaval que se desencadenó sobre aquella ciudad produjo grandes desperfectos en los edificios y muchos daños en los campos y en el arbolado. No hubo desgracias personales.

Telegrafían de Madrid:

El señor Santillán, director de El Evangelio, ha convocado á todos los directores de periódicos madrileños, para una reunión que se celebrará mañana, con objeto de tomar acuerdos respecto á la circular del fiscal del Supremo sobre represión por delitos de imprenta.

A El Evangelio, que no es de los periódicos menos agresivos de España, le molesta sin duda que las autoridades pongan una mordaza á los bravucones de la prensa.

A nosotros nos parece muy bien la circular que bien aplicada limpiaría muy en breve los periódicos de calumniadores irresponsables.

El que quiera truchas, que se moje las bragas.

El caserío de Industerrí, próximo á San Sebastián, ha quedado destruido por un incendio, calculándose las pérdidas en 14.000 duros.

De Salónica dicen oficialmente que han perecido 1.500 búlgaros en los combates que últimamente tuvieron con los turcos en Smiflova; Neveska y Klisura.

El Globo, en un artículo titulado "El carlismo triunfante", en el que expresa que el Gobierno solicitó be-

nevolencias de los carlistas poco antes de efectuar el Rey su viaje.

La prensa norteamericana censura al presidente Roosevelt por el envío de la escuadra yanki á las costas de Turquía.

Pto X ha encargado á un escultor veneciano que haga su busto. Mientras dure el trabajo, el artista se alojará en el Vaticano.

Noticias recibidas de Monastir, dicen que cerca de 60.000 soldados turcos indisciplinados recorren el territorio saqueando pueblos y prendiendo fuego á las casas. Además, venden públicamente efectos procedentes de los numerosos robos que llevan á cabo.

El Sultán, para impedir estos desmanes, ha llamado á las armas á muchos batallones albaneses.

Regionales

En el violento incendio, declarado en la Casa Consistorial de Guíamets, de que dábamos cuenta ayer, además de la documentación que fué pasto de las llamas pereció, abrasada una niña de corta edad.

Se conocen detalles del incendio ocurrido en la Sierra de Espadán.

El fuego comenzó en término de Ahín, propagándose á los términos de Alcudia de Veo y Algimia de Almonacid.

La guardia civil de los puestos de Nules, Vall de Uxó, Villarreal, Burreiana y Artana, se trasladó al lugar del incendio y auxiliada por las autoridades y vecindario pudo conseguir localizarlo después de 24 horas de titánicos esfuerzos.

Lo quemado son: 40 hectáreas de tierra de pinos y monte bajo y 300 más de pinos y alcornoques. Los daños causados por el incendio se calculan en 5.800 pesetas.

El fuego se cree intencionado sin que se sepa aún quienes son el autor ó autores.

Esta es la tercera vez que se incendia aquel monte.

Personas que han estado en el lugar del suceso nos dicen que la guardia civil ha prestado muy buenos servicios.

Hoy deben haber salido de Castellón para Morella dos compañías del Regimiento de Otumba al mando de un teniente coronal para relevar la guarnición de aquella plaza.

Desde hace algún tiempo que la guarnición de Morella la daba una sola compañía del Regimiento de Otumba; pero en virtud de la nueva organización se aumenta el destacamento de aquella plaza.

Las fuerzas de Otumba 2.ª y 4.ª compañía del 2.º Batallón van al mando del teniente coronel Sr. Sánchez Cuerda, capitanes señores Guirao y Monzonis y tenientes señores Abriat, Casas, Morales y Andreu.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela elemental de niñas de Alcalá de Chivert, por orden de la Subsecretaría fecha 27 Agosto último, doña Presentación Martínez Saura.

Nos escriben de Llaberia que los días 29 y 30 del próximo pasado mes se celebraron en aquella población solemnes fiestas en honor del Patrono San Juan Bautista. Vieronse dichas fiestas muy concurridas de forasteros.

Así las funciones religiosas como los regocijos públicos fueron muy escogidos.

Hizo el panegírico del Santo el Cura de Darmós Rdo. D. Juan Vinaixa.

Nos dice nuestro diligente corresponsal, que los labradores están muy desalentados por la escasez de las cosechas. La de trigo fué menos que mediana, la de almendras y avellanas nula, de legumbres nada y aceitunas se ven muy pocas.

Lo único que ha rendido algo, han sido las patatas.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de Cherta, la señorita doña Asunción Monersi.

CRÓNICA

Hasta nosotros ha llegado la noticia de una novedad política que no dejará de llamar la atención en esta ciudad.

Parece que una personalidad muy conocida en el periodismo tortosino ha recibido plenos poderes para representar en esta comarca al partido conservador.

Como suponemos que la cosa se hará pública convenientemente, no somos más explícitos.

Lo que fuere sonará.

Ayer por la tarde en el expreso de Valencia llegó á esta ciudad, de regreso de su país natal, donde ha permanecido algunos días, el excelentísimo Sr. Obispo.

Sea bienvenido.

Para pasar unos días entre nosotros ha llegado á esta ciudad el notable médico valenciano nuestro distinguido amigo D. Germán Bonet.

Al enviarle nuestra bienvenida, hacemos votos por que le sea grata la estancia en este país donde tanto se le aprecia.

Ayer llamó el Sr. Alcalde á su despacho á dos comisiones representantes de las bandas de música de la localidad.

Les advirtió que estaba dispuesto á no tolerar disensiones entre ellos que puedan producir escándalo público, conminándoles con una multa en caso de transgresión de sus órdenes.

Aplaudimos el acto de la primera autoridad local, esperando que producirá saludable efecto para bien de las corporaciones musicales y honor de la ciudad.

Mañana publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, el contingente de reclutas que corresponde á cada zona.

A la zona de Tarragona se asignan 371 hombres.

Han sido declarados nulos los ejercicios de oposición al beneficio de sochantre de la Basílica de Tarragona cuya vacante se anuciara en nuevo edicto para su provisión.

Ha regresado de su excursión veraniega nuestro amigo el Canónigo Magistral Dr. D. Rafael García.

Enviámosle nuestra más sincera bienvenida.

El Sr. Alcalde nos ha remitido atento B. L. M. acompañando cinco bonos para el reparto que ha de efectuarse entre los pobres de esta ciudad con motivo de las próximas fiestas de nuestra Patrona la Virgen de la Cinta.

Agradecemos la deferencia en nombre de los pobres á quienes haremos don de los citados bonos.

Puede apreciarse ya, por las

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

obras llevadas á cabo, la excelencia de la mejora que se realiza en la calle de la Ciudad.

Se hacen con este motivo justísimos elogios de nuestro apreciable amigo el arquitecto municipal señor Monguió.

••• Todas las misas que se celebrarán en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores el viernes día 4 de los corrientes, desde el toque de oración hasta las once serán en sufragio del alma de D. Manuel Balaguer y Besora. (Q. E. P. D.)

••• Entre las obras que, de conformidad con lo propuesto por la Sección primera del Consejo de instrucción pública, han sido declaradas útiles para servir de texto en la enseñanza por R. O. de 22 de Agosto, figura una titulada "Breves nociones de Historia Sagrada," por M. y B., presentada por el librero de esta ciudad don Francisco Mestre.

••• El día 1.º de Octubre será relevado el destacamento que guarnece esta plaza por el 2.º batallón de Almansa, pasando el 1.º á Tarragona. El Comandante militar don Ramón Tomasetti, continuará al frente de las fuerzas que han de guarnecer nuestra ciudad.

••• Esta mañana ha aparecido el cielo nublado, lloviendo ligeramente sobre esta ciudad.

Hacia la parte de Roquetas se nos dice que la lluvia ha sido más abundante.

••• Esta noche en el vecino arrabal de San Vicente se celebrará una cabalgata retreta que recorrerá toda la barriada.

Después de este acto la banda de Santa Cecilia dará una serenata.

••• En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero. Recíbense encargos á domicilio. Depósito de hielo artificial.

••• Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Tijeretazo

Soriano, en *El Radical*, y Nakens en *El Motín*, vienen publicando artículos de causticismo sutil, y á muchos republicanos les indilgan un sin fin de adjetivos que son buenos para arder en un candil.

Esa fraternal concordia que entre los del *gorro fri* reina, bien claro demuestra, según me parece á mi, que no es oro, ¡qué ha de serlo! lo que se ve relucir en ese *partido único* de Lerroux, Junoy, Ardíd

y algunos otros reptilianos de bombasf.

Cuando Nakens y Soriano, en Valencia y en Madrid, contra ellos emprenden esa campaña, es de presumir que lo de la *union compacta* es un cuento de *Las mil y pico de noches*, cosa que ya recela el país.

Los que esperan la república pueden echarse á dormir, pues si los que han de traerla siguen portándose así, vendrá... cuando se construya la *casa del pueblo* y se le levante la estatua al gran don Manuel Ruiz. ¡Y que sigan *achuchando El Radical* y *El Motín*!

TELEGRAMAS

Terrible explosión

Edificio desplomado.—Las víctimas de la catástrofe.

En el vecino pueblo de Santomera ocurrió ayer, al obscurecer, una terrible explosión en un taller de pirotécnica.

Aunque la noticia se desmintió por la noche, ha sido desgraciadamente comprobada después.

Resulta que al tirar una colilla de cigarro Daniel Mateos, se iniciaron los primeros efectos del incendio.

Cuando fué notado el hecho se había prendido rápidamente la pólvora existente en el taller, produciéndose una terrible explosión.

El edificio se desplomó, sepultando á dos hijos del dueño de la pirotécnica y un obrero.

El dueño se salvó arrojándose al patio, aunque saliendo con graves quemaduras.

—Después de escritas las precedentes líneas, se conocen nuevos detalles del siniestro.

Se confirma que Daniel Mateos hijo del dueño de la pirotécnica, hacía mezcla para un castillo de fuegos de artefacto, fumando con la mayor imprudencia.

Una chispa del cigarro produjo la explosión.

—Un chico de tres años, horriblemente quemado, ha sido hallado entre los escombros.

A Daniel lo salvaron sus padres pero ha sufrido gravísimas quemaduras.

La casa ha quedado completamente destruida.

Se teme que Daniel fallezca á consecuencia de las quemaduras.

—Ha sido extraído el cadáver del niño á que me refero anteriormente.

—Las pérdidas son de consideración, aunque el incendio ha sido sofofado.

El pueblo de Santomera se halla consternado por la desgracia.

Llegada del Rey

Zaragoza 2.—Poco después de las dos llegó á la estación el tren regio.

En el andén esperaban al monarca las autoridades, muchas comisiones civiles, militares, eclesiásticas y gran número de distinguidas personas.

Una comisión de vendedoras del mercado ofreció agua y frutas del país á la princesa de Asturias.

Las augustas personas fueron aclamadas y aplaudidas.

El monarca ordenó que se abrieran los andenes, mostrando deseos de ver al pueblo de Zaragoza. Así se hizo, aclamando y vitoreando á S. M. el inmenso gentío.

Las salvas de aplausos fueron atronadores, el entusiasmo indescriptible.

Al salir el tren los vivas y las ovaciones fueron inacabables.

De paso

Huesca 2.—Acaban de llegar don Alfonso y los príncipes. Sólo han descansado en esta estación diez minutos siendo saludados por las autoridades.

El numeroso público que se agolpaba en los alrededores de la estación aplaudió y aclamó entusiastamente á las egregias personas.

Esperando al monarca

Jaca.—Reina gran animación con motivo de la próxima llegada del Rey. Todas las fondas y casas de huéspedes están atestadas de viajeros.

En las calles circula una multitud imponente.

Por los caminos que conducen á esta ciudad se ve un gentío inmenso que acude para presenciar la llegada del Rey.

En el palacio episcopal ha terminado el adorno y decorado para alojar á las reales personas, ofreciendo el conjunto un hermoso golpe de vista.

Algunas altas personas de la comitiva regia se hospedarán también en el palacio episcopal y otros en el Seminario.

Los repatriados

Hoy ha comunicado el ministro de Hacienda á los de Marina y Guerra la correspondiente R. O. de notificación de los recursos arbitrados para que por ambos ministerios se vayan satisfaciendo los alcances á los militares repatriados de Ultramar.

¡Al fin!

Con motivo de las gestiones hechas por Alemania para adquirir Fernando

Póo, dice un periódico ministerial, que tan pronto como se reunan las Cortes! presentará el Gobierno un plan completo de reorganización de aquella colonia.

COLEGIO DE SAN LUIS

de 1.º y 3.º enseñanza

D. José Duart

Maestro Profesor y Bachiller en Artes.—Un auxiliar

Grados Elemental y Superior.—Reforma de Letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantil y Teneduría de libros.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija
y que os cueste poco dinero?
Comprad los relojes á la relojería
de JOSÉ ALUCHA
calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa
También compra ORO y PLATA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vila

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti tíférico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Húmedas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Palermo, 1898. Veinticuatro años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias reconocimientos científicos y reconocidos prácticos diariamente, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Descónfid. de las imitaciones.

DISPONIBLE



Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

HERRO DIAZADO

Superior á todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HERRO DIAZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

Tijeretazo